

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, September 2019

JIHADUSSYUFI
NIM. 153300617

ABSTRAK

Nama : Jihaddussyufi, NIM :153300617, Judul Skripsi : **Amar Ma'ruf Nahi Munkar Dalam Pandangan Imam Al-Ghazali**, Fakultas Dakwah, Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, September 2019.

Selain kewajiban dari Allah SWT dakwah amar ma'ruf dan nahi munkar merupakan kebutuhan pokok umat islam secara khusus dan umat manusia secara umum. Jika tidak ada dakwah amar ma'ruf dan nahi munkar maka masyarakat manusia akan sarat dengan berbagai macam kesesatan dan kezaliman. Karena itu dibutuhkan para pendakwah yang ikhlas dan sungguh-sungguh dalam mengemban amanah dakwah. Namun dakwah tidak bisa dilakukan secara terjun bebas akan tetapi membutuhkan ilmunya yang memadai. Karena itu terkait konsep dakwah penulis telah melakukan penelitian atas kitab Ihya Ulumuddin al-Ghazali.

Dalam penelitian ini, masalah yang dapat dijadikan pokok penelitian adalah sebagai berikut:

1. Bagaimana pandangan Al- Imam Al-Ghazali tentang hukum amar ma'ruf dan nahi munkar?
2. Bagaimana pandangan Al- Imam Al-Ghazali tentang keutaaman amar ma'ruf dan nahi munkar?
3. Bagaimana pandangan Al- Imam Al-Ghazali tentang konsep pelaksanaan amar ma'ruf dan nahi munkar?

Adapun tujuannya adalah :

1. Untuk mengetahui hukum Amar ma'ruf dan nahi munkar dalam pandangan Al- Imam Al-Ghazali
2. Untuk mengetahui keutamaan amar ma'ruf dan nahi munkar dalam pandangan Al- Imam Al-Ghazali
3. Untuk mengetahui konsep proses amar ma'ruf dan nahi munkar dalam pandangan Al- Imam Al-Ghazali

Adapun metode penelitian adalah penelitian kepustakaan dengan sumber primernya adalah karya al-Ghozali yaitu *Ihya Ulumuddin*, *Mukasyafatul Qulub* dan *Bidayatul Hidayah*. Sedangkan sumber sekundernya adalah data-data pemikiran yang terkait amar ma'ruf dan nahi munkar, secara langsung atau tidak langsung baik yang mengkritik al-Ghazali maupun yang menulis tentang al-Ghazali.

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan atas kitab *Ihya Ulumuddin* bahwa amar ma'ruf dan nahi munkar, hukumnya adalah fardhu kifayah. Sedangkan terkait konsepnya al-Ghozali menyebutkan bahwa amar ma'ruf nahi munkar memiliki empat rukun rukun dan segala persyaratannya. Empat rukun itu yakni *Al-muhtasib*, *Al-Muhtasab alaih*, *Al-Muhtasab fih* dan *Al-ihhtisab*.



FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas

Lamp :

Hal : **Ujian Skripsi**

a.n. JIHADUSSYUFI

NIM : 153300617

Kepada Yth

Dekan Fakultas Dakwah

UIN SMH Banten

Di -

Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara **JIHADUSSYUFI**, NIM : **153300617**, Judul Skripsi: **Amar Ma'ruf Nahi Munkar Dalam Pandangan Imam Al-Ghazali**, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosah pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqosahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 26 September 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag.

NIP. 19700529 199603 2 001

Drs. Muzayan, M.Si.

NIP. 19630308 199402 1 001

Amar Ma'ruf Nahi Munkar Dalam Pandangan Imam Al-Ghazali

Oleh :

JIHADUSSYUFI
NIM : 153300617

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag.
NIP. 19700529 199603 2 001

Drs. Muzayan, M.Si.
NIP. 19630308 199402 1 001

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Dakwah,

Ketua Jurusan
Komunikasi dan Penyiaran Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag.
NIP. 19631115 199403 1 002

Muhibuddin, S.Sos., M.Si.
NIP. 19700620 199903 1 004

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi a.n, Jihaddussyufi, NIM : 153300617, Judul Skripsi : **Amar Ma'ruf Nahi Munkar Dalam Pandangan Imam Al-Ghazali**, telah diajukan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten pada tanggal 9 Oktober 2019. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten.

Serang,.....2019

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

NIP:

NIP:

Anggota,

Penguji I

Penguji II

NIP

NIP

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag.

NIP. 19700529 199603 2 001

Drs. Muzayan, M.Si.

NIP. 19630308 199402 1 001

MOTTO

*“Barang siapa beriman kepada Allah dan hari akhir maka
hendaklah ia berkata baik atau diam” (Hadis)*

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah kupanjatkan kepada Allah SWT, atas segala rahmat dan juga kesempatan. Segala syukur kuucapkan kepadaMu Ya Rabb, karena sudah menghadirkan orang-orang berarti disekeliling saya. Yang selalu memberi semangat dan do'a, untuk karya yang sederhana ini, maka saya persembahkan untuk Ayahanda dan Ibunda tercinta dan tersayang. Terima kasih atas segala dukungan kalian, baik dalam bentuk materi maupun moril. Karya ini saya persembahkan untuk kalian, sebagai wujud rasa terima kasih atas pengorbanan dan jerih payah kalian sehingga saya dapat menggapai cita-cita. Encang Encing yang selalu memberi nasihat yang bermanfaat. Aa dan Tete, terima kasih untuk bantuan dan semangat dari Aa dan Tete, semoga awal dari kesuksesan saya ini dapat membanggakan kalian.

Sahabat dan seluruh teman di kampus tercinta, tanpa kalian mungkin masa-masa kuliah saya akan menjadi biasa-biasa saja, maaf jika banyak salah dengan maaf yang tak terucap. Terima kasih untuk dukungan yang luar biasa, sampai saya bisa menyelesaikan skripsi ini dengan baik.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama JIHADUSSYUFI, lahir di Jakarta, 12 Februari 1998. Penulis beralamat di Jln . KH Hasyim Ashari Gg. inpres no.29 Rt.006/005 Kel. Neroktog Kec. Pinang Kota Tangerang kode pos 15145 Propinsi Banten. Penulis adalah anak akhir dari lima bersaudara dari pasangan Bapak KH. Drs. Muhiddin Ibnu latif dan Ibu Hj. Maryanih, M.Si.

Jenjang pendidikan formal yang ditempuh SDN Pinang 8 Kota Tangerang lulus tahun 2009, MTS Jabal Nur Kota Tangerang lulus tahun 2012, MAN Jabal Nur Kota Tangerang lulus tahun 2015. Kemudian penulis melanjutkan ke perguruan tinggi Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten mengambil jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam pada Fakultas Dakwah.

Selama menjadi mahasiswa di perguruan tinggi tersebut, penulis aktif di Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) dan aktif di Mathla'ul Anwar, penulis juga ikut Komunitas Urban street tangsel aktif sebagai ketua Fotografer pada tahun 2017-2018, penulis juga aktif sebagai Guru Kesenian islam di Sdn Pinang 8 pada tahun 2015-2019. Demikian riwayat hidup yang pernah penulis jalani selama menempuh jenjang Perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana HasanuddinBanten Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmanirrohim

Puji syukur kehadiran Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk memperoleh gelar sarjana strata satu pada jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah “UIN SMH” Banten. Shalawat beserta salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat dan para pengikut ajaran Islam sampai akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah dan usaha bersungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: Amar Ma’ruf Nahi Munkar Dalam Pandangan Imam Al-Ghazali. Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi mudah-mudahan dapat membawa manfaat sebagai bahan pertimbangan dan khazanah ilmu pengetahuan Islam.

Skripsi ini tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H Fauzul Iman, MA, Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag, Dekan Fakultas Dakwah, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.
3. Bapak Muhibuddin, S.Sos, Msi, ketua Jurusan dan Bapak TB Nurwahyu, S.Ag., M.A, selaku sekretaris Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Ibu Dr. Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag., dosen pembimbing I dan Bapak Drs. Muzayan, M.Si. selaku dosen pembimbing II yang telah meluangkan waktunya, memberikan bimbingan, arahan, motivasinya kepada penulis dengan penuh kesabaran, tenaga dan pikirannya dalam membantu menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN, pengurus perpustakaan umum, Iran Corner, staf Akademik dan Karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Pimpinan Perpustakaan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten beserta stafnya yang membantu pelayanan fasilitas buku-buku demi selesainya skripsi ini.

7. Kedua orang tua, ayahanda tercinta bapak KH. Drs. Muhiddin Ibnu Latif. Beserta Mamah tersayang Hj. Maryanih M.Si. yang telah banyak berjasa mendidik, membimbing, mengasuh, memberikan kasih sayang yang tak pernah putus dalam membesarkan putranya, serta senantiasa memberikan dorongan baik moril maupun materil sejak Pendidikan tingkat dasar sehingga meraih gelar serjana S1 di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
8. Hj. Maryanih M.Si. (Mamah) yang selalu mengingatkan penulis untuk ingat Allah. Kaka- kakaku yang tercintah Aa Abdul Aziz, ST DAN Mbak Ratna Yunita Sari Teteh Nur Suci Lestari, ST dan Muhammad Sandra irando, ST (Bang Deo), Teteh Titin indrawati, ST dan bang Adi dan Aa Assbiy Assyddiqi, S.Pd dan Iin Inayah, S.Pd. serta keponakan Om semua yang tak pernah bosan untuk mengingatkan belajar ibadah dan seluruh keluarga besar MASWADI dan H. ABDUL LATIF.
9. Al-Ustad Abdul Malik S.Hi. yang telah ikut memotivasi penulis dan menyumbangkan pemikirannya serta membimbing penulis didalam memahami beberapa bagian dari kitab Ihya Ulumuddin.
10. H. muhayar S.Pd. (kep-sek SDN Pinang 8) yang telah memberikan waktu luang kepada penulis demi terselesainya skripsi.
11. Teman-teman seperjuangan umumnya yang di KPI kelas B angkatan 2015 Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten terutama grup keluarga Centong Faturrohman,

Rifki Rifai, Hasan Habibi, Nahnu Najibullah, Dadang Rifai, Eneng Susilawati S.Sos dan Nurlela yang telah ikut dalam sumbang saran dan motivasi pada skripsi ini penulis tidak kehilangan semangat.

12. Faturohman (sahabat bus murni asli) dan Siti Rani Nurbaiti, yang selalu sabar memberikan nasehat, motivasi dan selalu memberikan perhatian demi terselesainya skripsi ini.

13. Muhammad Albara (sodara sepupu terdekat) yang selalu mendukung menyelesaikan skripsi ini dan teman-teman yang selalu menghibur ketika pusing menulis skripsi ini Eddy Rachmadi, Syafrizal Rachmatullah, Firman Hs, Fikri Assidiq, Akhmad Setya Aji, Ahmad Aditya Nuhraha, Ilham ramadan, Farhan, Farhan sattia akbar tapi kalian selalu bikin penulis Bahagia selalu dukung dan memberikan perhatian terselesainya skripsi ini.

14. Ahmad Saifullah, Abdul Hafiz, Aldi Rifai, Ahmad Turmuzi, Habibullah yang selalu memberikan arahan baik moril maupun materil demi terselesainya skripsi ini

15. Assbiy Assyddiqi abang saya yang selalu memberikan arahan, nasehat disaat penulis memerlukan teman dan curhatan hati.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT lah penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu menyelesaikan skripsi ini, semoga diberi balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis penulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, Juli 2019

Penulis

JHADDUSSYUFI

153300617

DAFTAR ISI

| | |
|--|------|
| PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI | i |
| ABSTRAK | ii |
| NOTA DINAS | iv |
| LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH | v |
| LEMBAR PENGESAHAN | vi |
| MOTTO | vii |
| PERSEMBAHAN | viii |
| RIWAYAT HIDUP | ix |
| KATA PENGANTAR | x |
| DAFTAR ISI | xv |
| BAB I PENDAHULUAN | 1 |
| A. Latar Belakang | 1 |
| B. Rumusan Masalah | 6 |
| C. Tujuan Penelitian | 6 |
| D. Manfaat Peneltian | 7 |
| E. Tinjauan Pustaka | 7 |
| F. Kerangka Teori | 9 |
| G. Metode Penelitian | 11 |
| H. Sistematika Penulisan | 12 |
| BAB II BIOGRAFI IMAM AL-GHAZALI | 13 |
| A. Riwayat Hidup Al-Ghazali | 13 |
| B. Karya-Karya AL-Ghazali..... | 16 |
| C. Peran Dakwah Al-Ghazali | 18 |
| BAB III KAJIAN TEORITIS | 21 |
| A. Defenisi Dakwah Amar Ma'ruf dan Nahi Munkar | 21 |
| B. Hukum Berdakwah Amar Ma'ruf dan Nahi Munkar..... | 24 |
| C. Urgensi dakwah Amar Ma'ruf dan Nahi Munkar..... | 28 |
| D. Akhlak Da'i..... | 34 |

| | |
|--|-----------|
| BAB IV TEMUAN DAN ANALISIS..... | 42 |
| A. Defenisi, Hukum dan Urgensi Amar Ma’ruf Nahi Munkar..... | 42 |
| B. rukun dan Syarat Amar Ma’ruf dan Nahi Munkar..... | 52 |
| C. Proses atau Tahapan-Tahapan Amar Ma’ruf dan Nahi Munkar..... | 64 |
| D. Beramar Ma’ruf dan Nahi Munkar kepada Penguasa..... | 71 |
| BAB V PENUTUP | 72 |
| A. Kesimpulan | 72 |
| B. Saran | 74 |
| DAFTAR PUSTAKA | 75 |

